


ВГУ среди лучших вузов мира 
Воронежский государственный университет вошёл в Ака-

демический рейтинг лучших университетов мира (Academic 
Ranking of World Universities), сообщает пресс-служба вуза. 
Один из самых влиятельных вузовских рейтингов ежегодно 
составляют эксперты Института высшего образования Шан-
хайского университета Дзяо Тун. Главный критерий – научно-
исследовательская деятельность. 

Возвращаясь к истокам 
В палеонтологическом музее в селе Костёнки Хохольского 

района отметили 135-ю годовщину начала там археологических 
раскопок. Музейщики подготовили фильм о научной деятель-
ности, пригласили детские фольклорные ансамбли из воронеж-
ских школ искусств. А также они представили рассказ о первом 
исследователе Иване Полякове. В день юбилея в музее прошла 
выставка забытых музыкальных инструментов.

Из Россоши – в Тоскану
В Анапе проходил Международный турнир по Combat само-

обороне среди детей и взрослых  с 6 до 35 лет Евро-Азиатского 
этапа Кубка мира. В соревнованиях участвовали спортсмены не 
только  из регионов России, но и из девяти других стран мира. 
Воронежскую область представляли бойцы из Россошанского, 
Борисоглебского и Верхнемамонского районов. По данным 
сайта администрации Россошанского муниципального района,  
его спортсмены завоевали 19 медалей: 5 золотых, 9 серебряных, 
5 бронзовых. Победой в соревнованиях бойцы обеспечили себе 
право выступления на чемпионате мира, который пройдет  с 
29 октября по 1 ноября в Тоскане (Италия).

Движение ограничили
С 7 июля по 25 сентября в Воронеже будет закрыто движе-

ние по одной полосе улицы Шишкова (от гаражного коопера-
тива по адресу: Шишкова, 79, до улицы Хользунова). Связано 
это с производством работ по прокладке сетей ливневой кана-
лизации.  На этот период времени проезд автотранспорта на 
указанном участке при движении к улице Хользунова будет 
возможен по одной полосе из двух.

 Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, Ирина ЛазаРеВа, Элина ЛюбИцеВа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, местами кратковременные дожди, 
грозы; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура +19…+24.

9 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, умеренный; тем-
пература ночью +13…+18, днём +22…+27.

10 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, умеренный; тем-
пература ночью +11…+18, днём +22…+27.
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алексей СолоВЬЁВ

Эртильский район

По количеству представ-
ленной техники нынешний 
День поля снова шагнул впе-
рёд. Здесь и ставшие исто-
рическими тракторы ДТ-54, 
МЗТ-50, Т-40, и новейшие 
комбайны, тракторы, опры-
скиватели. Увидели гости Дня 
поля и современные посев-
ные комплексы, и 30-тонное 
транспортное средство для 
перевозки корней сахарной 
свеклы от комбайна к месту 
полевого кагатирования.

- Причем если несколь-

ко лет назад такую технику 
представляли в основном её 
производители или их офи-
циальные дилеры, то теперь 
её выставляют уже и сами 
наши сельхозпредприятия, - 
рассказал «Коммуне» глава 
администрации Эртильского 
района Сергей Бычуткин. – И 
это свидетельствует о том, как 
мощно, благодаря федераль-
ным и областным програм-
мам, перевооружается наше 
село. Тем самым для наших 
аграриев открываются новые 
возможности. Не случайно 
сами аграрии готовят технику 
к Дню поля, как на парад.

На День поля –  
как на парад

не наступление, а оборона
«Американские экономические санкции в отношении 

России – это новый вид наступательного оружия», – такое 
мнение в интервью газете «Коммерсантъ» высказал замести-
тель главы МИД РФ Сергей Рябков. Чиновник отметил, что 
Россия не собирается отвечать на подобные шаги «зеркально». 
Но Москва, по его словам, вынуждена искать «противоядие». 
«На наступательное оружие должно найтись оборонительное. 
Этим и будем заниматься», – заверил Рябков. Также замглавы 
МИД заявил, что российские власти не собираются сворачи-
вать сотрудничество с США по собственной инициативе. Он 
считает, что российско-американские отношения испортились 
исключительно из-за политики Вашингтона. По его словам, 
«запрещённые приёмы» в виде санкций применяются сугубо 
для сдерживания стран, которые своей внешней политикой не 
устраивают Америку.

юго-восток хотят брать штурмом
Украинские силовики возьмут в блокаду Луганск и До-

нецк. Об этом сообщает ИА «Интерфакс» со ссылкой на 
заместителя секретаря Совета национальной безопасности 
и обороны Украины Михаила Коваля. По его словам, таким 
образом власти попытаются вынудить членов вооруженных 
формирований «народных республик» Донбасса сложить 
оружие. «Существует чёткий стратегический план, который 
утвержден, и это детище нашего президента Петра Порошен-
ко, верховного главнокомандующего. В нём красной нитью 
проходят два областных центра: Луганск и Донецк. Там будет 
проведена полная блокада», – сказал Коваль. Ополченцы тем 
временем готовятся начать «партизанскую войну» против 
украинской армии.
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В минувшую субботу в Эртиле прошёл День эртиль-
ского поля. Этот праздник, начало которому было 
положено четыре года назад, в районе становится 
всё более популярным, и не только у аграриев. С 
особым удовольствием, например, на него прихо-
дят и дети, которым в этот день можно забраться 
в кабину современного комбайна, посидеть за 
рычагами тракторов.

«Коммуна» – Самое цитируемое  
В роССии ВоронежСКое печатное иЗдание

иСточниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Новая техника – новые возможности.

марина ВенделоВСКаЯ

х. атамановка,  
россошанский район

Наш земляк Пётр Воронин 
тридцать лет отдал БАМу. 
Всё это время он проработал 
автокрановщиком на одном 
предприятии.

На Украине, где жил тогда 
Петр Дмитриевич Воронин, 
были сформированы и от-
правлены на ударную комсо-
мольскую стройку три СМП 
– строительно-монтажных 
поезда: Воронин прибыл на 
Байкало-Амурскую магистраль 
в составе отряда «Донбасс» уже 
в октябре того же, 74-го года.

Беседуем с Петром Дми-
триевичем на скамейке возле 
его дома в Атамановке:

- Я ведь местный, атама-
новский. Отец мой отсюда 
родом, и дед. И дом этот от-
цовский. Отец, Дмитрий Ива-
нович, фермой здесь заведо-
вал. Мама, Анна Егоровна, 
тоже всю жизнь в хозяйстве 
проработала. Это сейчас тут 
народу мало осталось, а было 
почти полторы сотни дворов. 
Я и в школу начальную тут, в 
Атамановке, ходил. В первый 
класс нас, помню, 11 человек 
пришло.

Учеба Петю Воронина ин-
тересовала как-то не очень, 
а вот к технике он тянулся с 
детства. В пятом классе уже 
ездил в школу на мотоцикле. 
Этот «Минск» сам и чинил, 
и разбирал-собирал до вин-
тика. 

В армию пошел в 69-м. 
Служил в Горьком. А после 
службы уехал к дяде в Маке-
евку, и тот помог устроиться 
помощником экскаваторщика 

на мехучасток. Днем рабо-
тал, а по вечерам учился на 
водителя. Как права полу-
чил, старательного парнишку 
от предприятия отправили 
получать ещё и профессию 
автокрановщика. Полгода 
проработал он в новом уже 
качестве, и по комсомольской 
путевке в числе лучших моло-
дых рабочих Украины попал 
в состав отряда «Донбасс». В 
их строительно-монтажном 
поезде уехало тогда на строи-
тельство БАМа 330 человек. 
В Хабаровском крае их отпра-
вили возводить поселок Ургал 
для железнодорожников. 

- Мы три месяца жили в тех 
вагонах, в которых и прибыли, 
- вспоминает Воронин. – Стро-
или для себя общежитие. С 
удобствами. Сдали его как раз 
к новому, 1975 году. Помню, 
как радовались новоселью. 

На вопрос, что больше всего 
вспоминается из того, первого 
года на великой стройке, Петр 
Дмитриевич отвечает без раз-
думий: «Морозы! Мы по осени 
приехали, а там уже зима на-
туральная. И как ударит минус 
56 градусов, да с ветерком, так 
до костей пробирает. Масло 
машинное в бочке лопатой 
набирали, так оно на морозе 
густело. Мне как первый раз 
сказали, чтоб я взял лопату 
и нагреб ею масла, думал, что 
надо мной смеются. Оказа-
лось, и в самом деле так». 

Но, несмотря на все труд-
ности, вспоминается и то, как 
замечательно, дружно и весело 
жили и трудились. И отдыхать 
умели! Конечно, приезжали с 
концертами многие известные 
артисты, но и самодеятель-
ность своя была. 

Летом 1978 года привез 
Петр Воронин с «большой 
земли» жену. Поехал в отпуск 
в Макеевку. Отпуск долгий, 
три месяца. А с Таней своей 
познакомился уже под конец 
отпускного времени. «Так 
что на долгие ухаживания, 
- смеется Петр Дмитриевич, 
– времени не было. Через 
две недели свадьбу сыграли в 
родной Атамановке, и я уехал 
на БАМ. А Татьяна прибыла 
через месяц». Работать пошла 
маляром-штукатуром. Комна-
ту молодоженам выделили в 
том же общежитии. 

Что в жизни главное? Что 
помогает в трудную минуту 
и наполняет жизнь смыслом? 
Для семьи Ворониных ответ 
на эти вопросы был однознач-
ным: надежда и любовь. А по-
тому, когда в 1979-м родились 
у них двойняшки, то имена 
для дочерей долго выбирать 
не пришлось. С появлением на 
свет Нади и Любы получили 
первую собственную кварти-
ру. Однокомнатную. После 
общежития она казалась на-
стоящими апартаментами. 
Потом сдался новый дом, 

переехали в двухкомнатную, 
а через несколько лет и вовсе 
трехкомнатной обзавелись. 
Работали Воронины стара-
тельно. Оба ветераны труда, 
имеют награды за свой труд 
– медали за участие в строи-
тельстве Байкало-Амурской 
магистрали. Петр Дмитриевич 
награжден также медалью «За 
трудовую доблесть». 

До начала восьмидесятых, 
по признанию Воронина, 
жизнь и работа на БАМе вос-
принимались как-то празд-
нично, что ли. Подъем был, 
энтузиазм. Со временем фан-
фары, гремевшие по поводу 
«стройки века», стихли. Мно-
гие уехали, но Воронины оста-
вались верны своему выбору. 
Даже тогда, когда их СМП 
в 1996 году расформирова-
ли, и можно было уехать на 
«большую землю» и получить 
квартиру фактически в лю-
бой точке страны, по выбору, 
они посовещались недолго и 
решили: «Остаемся!» Не той 
они закваски, чтоб с места на 
место прыгать. 

Уехать пришлось в 2004-м, 
когда оставалось Петру Дми-

триевичу меньше двух лет до 
пенсии. К тому времени из 
первых бамовцев там одни они 
и остались. Организацию их 
передали в Комсомольск-на-
Амуре, железнодорожникам. 
И Воронины решили вернуть-
ся на родину. 

Куда именно? Тут разногла-
сий не было. Только в Атама-
новку. Татьяна Ивановна на-
стояла. Она хоть и с Украины 
родом, но в первый же приезд 
хуторок этот полюбила всей 
душой.

…В хозяйстве Ворониных 
во всем порядок. И немалый 
огород ухожен, и во дворе и 
постройках хозяйская рука 
чувствуется. Помоложе были, 
держали хозяйство немалое. 
И корова была, и свиньи, и 
птица. Теперь живности по-
меньше. Зерно дорогое, не-
выгодно много держать. Петр 
Дмитриевич улыбается: «Об-
легченный вариант: два бычка, 
да кур десяток, да уток пяток, 
да две собаки…» 

С БАМа привез Воронин 
трактор «Беларусь», выку-
пленный им при расформи-
ровании СМП. Этот трак-

тор – неизменный помощник 
не только Ворониных, но и 
всех атамановцев. И огород 
вспахать, и дрова привезти, и 
дорогу зимой расчистить. А 
в непогоду частенько прихо-
дится вытаскивать до асфальта 
забуксовавшие в раскисшем 
черноземе соседские легковые 
автомобили. Земляки говорят: 
«Хорошо, что есть у нас Воро-
нины. Надежные они люди».

Так и живут супруги Во-
ронины в Атамановке вот уже 
десять лет. Дочь Надежда – в 
этом же хуторе. Любовь – не-
подалеку, в Старой Калитве. У 
Нади подрастают две дочери, 
у Любы – два сына. Не скучно 
дедушке с бабушкой. 

День за днем проходят в 
привычных заботах и хлопо-
тах. Да только по вечерам, за 
чашкой чая, часто вспомина-
ются суровые, но радостные 
бамовские будни. Да и как не 
вспоминать! Ведь «стройке 
века» Воронины отдали три 
десятка лет жизни. БАМ для 
них – не просто героическая 
страничка в истории страны. 
Это их история. Для них БАМ 
– сама жизнь. 

Это время звучало – БАМ!
дата | Нынешним летом страна отмечает 40-летие с начала строительства Байкало-Амурской магистрали
отсчёт же баМ ведёт с принятия постановления 
цК КПСС, Совета Министров СССР от 8 июля 1974 
года «о строительстве байкало-амурской железно-
дорожной магистрали». баМ называли «стройкой 
века». Молодёжной, комсомольской стройкой. о 
нём слагали песни, снимали фильмы. Стать бамов-
цем считалось большой честью. 

Пётр Воронин в наши дни.Этот снимок сделан нашим фотокорреспондентом  
Михаилом Вязовым 40 лет назад.

Дорогие воронежцы!
День семьи, любви и верно-

сти, который ежегодно отмеча-
ется в России 8 июля, – один из 
самых добрых и трогательных 
праздников. Не случайно его 
символом стал скромный, но 
любимый всеми полевой цве-
ток ромашка. А надежными по-
кровителями – святые супруги 
Петр и Февронья, издавна по-
читаемые на Руси. 

 Это – день их памяти. И 
день благодарности тем, кто 
несет сквозь бурные события 
жизни любовь и верность своим 
близким. 

Семья была, есть и будет 
основой, на которой держится 
цивилизованное общество, ме-
рилом его нравственных устоев. 
В семье – истоки могущества и 
благополучия государства. 

В укреплении института  
семьи, в поддержке материн-
ства и детства областные власти 
видят одну из ключевых своих 
задач. Комплекс целенаправ-
ленных мер дает соответствую-
щие результаты: в Воронежской 
области за последние пять лет 
наблюдается тенденция к уве-
личению количества заключен-
ных браков и снижению числа 
разводов, что, в свою очередь, 
положительно влияет на по-
казатель рождаемости.

В этот день мы от всей души 
приветствуем семьи, которые 
прожили в супружестве пять-
десят и более лет. И желаем 
молодым парам прожить свою 
жизнь точно так же – в любви 
и верности. 

Пусть всем семьям Воро-
нежской области сопутствуют 
счастье, мир, благополучие и 
долголетие! 

С праздником!
Врио губернатора  

Воронежской области                                                                    
а.В. ГоРДееВ      

Председатель областной думы 
В.И. КЛючнИКоВ

Сегодня – 
День семьи, 

любви  
и верности

ирина лаЗареВа

Но перед тем как побывать на 
форуме, Алексей Гордеев про-
инспектировал ход строительства 
детского сада в Боровом. Садик 
рассчитан на 140 детей и позволит 
в будущем решить вопрос с опреде-
лением малышей в дошкольные 
учреждения. Застройщики про-
информировали главу региона об 
основных этапах строительства 
объекта: в соответствии с проектом 
возведено двухэтажное здание - 
каждый блок состоит из приёмной, 
игровой, спальни, буфетной и туа-
лета. В детском саду выполнено 95 
процентов всех работ. Сейчас здесь 
завершается отделка стен, прово-
дится монтаж технологического, 
сантехнического оборудования, 
ведутся работы по озеленению 
территории. Открыть садик пла-
нируют в сентябре, уже назначен 
директор детского учреждения, 
решается вопрос с кадрами. По 
типовому проекту в Воронежской 
области строятся ещё девять дет-
ских учреждений. 

Знакомство же с работой фо-
рума Алексей Гордеев начал с 
площадки «Молодёжное само-
управление». Здесь глава региона 
встретился с представителями 
общественной организации «Зем-
лячество «Воронежцы» в Москве. 
Они рассказали, что молодёжный 
совет объединяет студентов сто-
личных вузов, которые родом из 
Воронежской области, и органи-

зует свою деятельность по пяти 
направлениям: общественное, 
спортивное, образовательное, ин-
формационное, добровольческое. 
Ребята активно занимаются обще-
ственной работой, интересуются 
научной деятельностью, устраи-
вают дружеские межгородские 
турниры по футболу и теннису, а 
также проводят патриотические 
акции и организуют поездки в 
детские дома. 

Глава региона поучаствовал в 
выборе победителей областного 
фотоконкурса «В кадре – мо-
лодёжь», а затем – в тренинге 
«Трубопровод». Он также посетил 
площадку «Добровольчество». 
Представитель областного штаба 
волонтёрского движения Елена 
Медведева рассказала о проектах 
помощи старшему поколению, на-
пример, волонтёры учат пенсионе-
ров работать с компьютером. Елена 
поблагодарила губернатора за 
поддержку молодёжных проектов 
и вручила ему именную «Книжку 
добровольца».  

Алексей Гордеев ответил на 
вопросы, интересующие молодое 
поколение. Предваряя беседу, он 
предложил ребятам не только за-
давать вопросы, но и высказывать 
свои предложения для совместного 
обсуждения. Так, участник площад-
ки «Молодёжное самоуправление» 
Андрей Фурсов спросил главу ре-
гиона о строительных работах, про-
водимых на улице Карла Маркса. 
Андрей опасается, что на пешеход-

ной улице появится участок дороги 
для движения автотранспорта или 
парковка. Он предложил создать 
группу из представителей обще-
ственности и городской админи-
страции для решения проблемы. 
Алексей Гордеев поддержал пред-
ложение участника форума:

- Все должно быть сделано с уче-
том мнения воронежцев. Хотел бы 
подчеркнуть: этот участок улицы 
должен остаться пешеходным. У 
нас подобных улиц практически 
нет. Так что я полностью поддер-
живаю ваше предложение, - сказал 
губернатор.

Алексея Гордеева спросили и о 
проблеме, связанной с выбором ву-
зов, ведь некоторые студенты пред-
почитают обучаться в столице. 

- Тема - как нам закрепить мо-
лодежь в Воронежской области 
– номер один. У нас создаются 
интересные рабочие места, новые 

производства с участием ино-
странных компаний с достойной 
заработной платой. Вот такие под-
ходы плюс хорошие условия жизни 
как раз и создают благоприятную 
среду для молодых людей, - под-
черкнул Алексей Гордеев. – То 
есть получается, что наша область 
станет большой площадкой для 
самореализации молодёжи. 

Наверно, один из самых инте-
ресных вопросов, заданных Алек-
сею Гордееву: какой вы видите 
Воронежскую область вашей меч-
ты? На что глава региона ответил:  
«Главная цель – это создание в Во-
ронежской области благоприятной 
среды для жизни, деятельности 
человека и развития предпринима-
тельства. Очень бы хотелось, чтобы 
люди, которые живут в Воронеже, 
выезжая куда-то в командировку 
или на отдых, возвращаясь, гово-
рили: а у нас лучше». 

Площадки  
для самореализации 

Событие | Глава региона Алексей Гордеев посетил областной образовательный молодёжный 
форум «Молгород-2014», на котором пообщался с его участниками

«Молгород» – ежегодный образовательный молодёжный 
форум, проводимый при поддержке правительства об-
ласти с 2009 года. В нынешнем году в проекте приняли 
участие 400 активных ребят из разных районов Воронеж-
ской области. 

Алексей Гордеев с участниками молодёжного форума.
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Валерий КазаноВ

Впрочем, стадионом его трудно 
назвать. Вот на что обратил внима-
ние глава региона Алексей Гордеев, 
принявший участие в красочной це-
ремонии открытия новой спортивной 
арены: 

- Я бы назвал этот объект не ста-
дионом, а многофункциональным 
физкультурно-оздоровительным 
центром, который позволит многим 
нововоронежцам, спортсменам и 
тем, кто просто любит физкультуру, 
заниматься разными видами спорта, 
- отметил глава региона. - Это наш 
подарок нововоронежцам, сделан-
ный совместно с Государственной 
корпорацией «Росатом» и концерном 
«Росэнергоатом». Решение мы при-
нимали два года назад, и объект сдаём 
практически на полтора года раньше, 
при этом выдержав все нормативы и 
требования по качеству. 

В том, что это действительно так, 
многочисленные гости, жители города 
убедились воочию. 

Алексей Гордеев в сопровождении 
первого заместителя генерального 
директора ОАО «Концерн Росэнер-
гоатом» Джумбери Ткебучава, главы 
администрации Нововоронежа Сергея 
Честикина, директора Нововоронеж-
ской атомной станции Владимира 
Поварова и генерального директора 
МАУ «Спортивно-оздоровительный 
центр» Сергея Акатова начал ознако-
мительную экскурсию с осмотра спор-
тивного корпуса, примыкающего к 
Восточной трибуне стадиона. Здесь, в 
подтрибунном помещении, на первом 
этаже, – небольшой уютный буфет и 
гостиница на 25 мест. Для инвалидов 
предусмотрено несколько комнат 
с широкими дверными проёмами, 
низкими кроватями, тумбочками и 
выключателями, а также установлены 
пандусы и подъёмники. На втором 
этаже находятся тренажёрный зал и 
залы для хореографии и борьбы. Вез-
де есть раздевалки со шкафчиками, 
туалетами, душевыми и даже фенами. 
В зале для кёкусинкай, которым Сер-
гей Акатов особенно гордится, шла 
тренировка. Оказывается, он мастер 
боевых искусств, возглавляет област-
ную федерацию и является главным 
тренером ЦФО по кёкусинкай. В 
его секции занимается более двухсот 
человек, среди которых победители 
международных соревнований.

На выходе из спорткомплекса 
бросается в глаза ярко-зелёное фут-

больное поле с искусственным по-
крытием, беговые дорожки с новой 
разметкой, электронное табло. «Такие 
дорожки уложены и на стадионе 
«Лужники», - не без гордости гово-
рят нам работники спорткомплекса. 
Здесь же за футбольным полем 
расположены баскетбольная и во-
лейбольная площадки, теннисный 
корт, спортгородок, универсальные 
и специализированные спортивные 
площадки. 

Но главная особенность новой 
арены - крытый легкоатлетический 
манеж с трибунами на 1370 мест. В 
Воронежской области такого спорт-
сооружения больше нет. Современ-
ное беговое покрытие, которое укла-
дывали специалисты, работавшие 
до этого на олимпийских объектах в 
Сочи, позволяет проводить соревно-
вания любого уровня. Кроме того, в 
ближайшее время для манежа будет 
приобретено покрытие, после чего 
здесь можно будет проводить сорев-
нования по игровым видам спорта и 
даже концерты. 

В легкоатлетическом манеже у 
Алексея Гордеева состоялся корот-
кий разговор с тренером ДЮСШ, 
двукратной чемпионкой мира по 
бегу в эстафете 4 по 400 метров На-
тальей Шаровой, которая пришла на 
встречу со своими воспитанниками. 
Она поблагодарила главу региона за 
современный манеж, где теперь можно 
проводить занятия круглогодично, 
невзирая на погоду. 

Здесь же, под Центральной три-
буной, разместился 50-метровый 
стрелковый тир, а на втором этаже 
зал для бокса. Как заметил Сергей 
Акатов, раньше боксёрам приходилось 
заниматься в тесных подвальных по-
мещениях. Сейчас же у них появилась 
возможность проводить качественный 
тренировочный процесс. 

Увиденное, несомненно, впечатли-
ло. Тем более, мне довелось писать о 
рабочей поездке Алексея Гордеева в 
город атомщиков в январе 2012 года. 
Тогда он посетил старое спортивное 
сооружение, которое у главы региона 
вызвало удручающее впечатление. 
Обновления требовало буквально всё, 
и губернатор, ознакомившись с уже 
готовым проектом по реконструкции 
стадиона, принял решение реализо-
вывать его поэтапно совместно с госу-
дарственной корпорацией «Росатом». 
По сути, предстояло построить новый, 
современный комплекс мирового 
уровня. 

Как рассказал Сергей Акатов, 
строительство стадиона шло под 
постоянным контролем спортивной 
общественности Нововоронежа, в 
частности, тренеров сборных команд, 
которым предстоит тренировать своих 
подопечных в новых залах. Оснаще-
ние проводилось также по согласо-
ванию со спортсменами. Название 
«Старт» для стадиона было выбрано 
не случайно – за этот вариант отдало 
голоса большинство жителей Ново-
воронежа. 

Приветствуя нововоронежцев, 
заполнивших трибуны, многочис-
ленных гостей, Алексей Гордеев под-
черкнул, что считает очень важным 
то, что в городе атомщиков появился 
современный центр для занятий раз-
личными видами спорта.

-Успешное завершение такого 
грандиозного проекта для небольшо-
го города, каким является Новово-
ронеж, стало возможным благодаря 
плодотворному сотрудничеству, в 
рамках Соглашения, подписанного 
между Воронежской областью и Гос-
корпорацией «Росатом» ещё в 2010 
году. Теперь можно с полной уверен-
ностью говорить, что это соглашение 
не осталось на бумаге, а воплотилось 
во множество конкретно выполнен-
ных дел. И спортивный комплекс в 
Нововоронеже на сегодняшний день 
- самый грандиозный проект, который 
реализован в рамках этого соглаше-

ния. Он будет иметь большое значе-
ние не только для развития спорта в 
атомграде, но и во всей Воронежской 
области, - отметил глава региона. 

При этом Алексей Гордеев доба-
вил, что несмотря на то, что объект 
обошёлся недешево – его стоимость 
составила более 700 млн. рублей – за-
траты оправданы, потому что здоровье 
– самое главное, что есть у человека. 
Также он обратил внимание на то, как 
изменился за последнее время Ново-
воронеж.

- Нововоронеж расцветает, и я рад 
этому. Мы на этом не остановимся и 
будем продолжать развитие города. 
Сделаем его городом-садом, городом 
спорта, городом солнца и добра, - ска-
зал глава области. 

Поздравляя собравшихся с от-
крытием многофункционального 
спортивного комплекса, первый заме-
ститель генерального директора ОАО 
«Концерн Росэнергоатом» Джумбери 
Ткебучава отметил, что совместные 
целенаправленные действия концер-
на «Росэнергоатом» и правительства 
Воронежской области позволили в 
короткий срок реализовать такой 
масштабный проект. 

- Пять-шесть лет назад Новово-
ронеж был совершенно не такой, как 
сегодня. Мы – атомщики – уверены в 
будущем Нововоронежа, по крайней 
мере, на сто лет вперёд. Потому что 
строятся новые блоки Нововоронеж-

ской АЭС. И этот комплекс, на мой 
взгляд и по мнению генерального ди-
ректора «Росатома» Сергея Кириенко, 
далеко не последний из спортсооруже-
ний в атомных городах, – подчеркнул 
Джумбери Ткебучава.

Труд тех, кто вложил душу в этот 
современный многофункциональный 
комплекс, был оценён по достоинству. 
Алексей Гордеев в ходе церемонии на-
градил строителей, отличившихся при 
реконструкции, почётными грамотами 
правительства Воронежской области 
и благодарственными письмами гу-
бернатора.

Затем Алексей Гордеев принял 
парад участников спортивного празд-
ника. Перед трибунами прошли 
ветераны спорта, прославившиеся 
Нововоронеж на различных между-
народных и Всероссийских сорев-
нованиях, воспитанники детско-
юношеских спортивных школ и 
будущие чемпионы – малыши из 
детских садиков. В городе атомщиков 
успешно развиваются более двадцати 
видов спорта.

Завершился спортивный праздник 
показательным выступлением карати-
стов и концертной программой. 

В конце поинтересовался у самих 
нововоронежцев, как им спортком-
плекс? Большинство раз за разом 
повторяли: «Очень понравилось!», 
«Всё просто великолепно!», «Стадион 
– суперклассный!».

Город солнца и добра
Cобытие | В Нововоронеже Алексей Гордеев открыл уникальный спортивный комплекс

Алексей Гордеев знакомится с новыми спортивными сооружениями.

Формируя своё будущее 

Ф
от

о 
Ко

нс
та

нт
ин

а 
То

л
о

Ко
н

н
и

Ко
Ва

.

«Русич» расширяет производство 
Бобровский район становится одним из центров разви-

тия мясного скотоводства в Воронежской области. Тысячи 
голов скота уже не первый год нагуливают вес на землях 
здешних хозяйств. Теперь ещё одна площадка создаётся в 
Никольском. Она займёт 25 гектаров, и подготовительные 
работы практически завершены. Скоро сюда привезут 720 
голов маточного стада, а общее число животных планирует-
ся довести до двух тысяч. Несмотря на то, что почвы здесь 
не самые плодородные, работникам агропромышленной 
компании «Русич» удаётся получать высокие урожаи много-
летних трав, причём нынче они планируют взять по два 
укоса их. Сегодня идёт активная заготовка кормов.

– Планируем заготовить две тысячи тонн сенажа, полто-
ры тысячи тонн ячменной соломы и 800 тонн сена, – сказал 
главный агроном Анатолий Бобровских. 

Бобровские новостройки 
Тот, кто два-три 

года не был в Боброве, 
может его не узнать. 
На месте старых по-
строек вырастают 
новые благоустро-
енно красивые пя-
тиэтажные дома, пер-
вые этажи которых 
занимают магази-
ны и общественно-
социальные учреж-
дения. На архитек-
турных планшетах центр города представляет собой 
пятиэтажки оригинальной отделки, окружающие площадь 
с фонтаном. На углу улиц Кирова и Парижской коммуны 
уже встал первый светлый дом. Конечно, старожилам и 
краеведам жалко терять старую купеческую застройку, но 
ничего не поделаешь – ей придётся «уйти со сцены».  

Пейте воду из-под крана 
В силу объективных причин природного характера вода 

в Боброве имеет значительное превышение предельно до-
пустимых концентраций по жесткости и содержанию железа 
и марганца. Поэтому без очистки домашними фильтрами 
горожане воду не рискуют пить. Но начиная с 2010 года ру-
ководство города и района серьёзно взялось за решение этой 
проблемы: началась замена проржавевших металлических 
труб на пластиковые и ежегодно менялось до 15 километров 
сетей. ООО «Водоканал» стал активно осваивать новую 
систему очистки воды из подземных источников. В этом 
бобровцам оказывают помощь специалисты российско-
голландского предприятия «Самэнвиро». 

– Новая система, – отметил директор ООО «Водоканал» 
Александр Минаев, – позволит за один час подавать в водо-
провод от 80 до 100 кубометров очищенной воды. 

По заключению санэпидслужбы содержание марганца 
в такой воде уменьшилось вдвое, а по содержанию железа 
и общей жесткости она подходит к гигиеническим норма-
тивам. 

Помолодел старинный парк 
Более 70 человек – любителей природы, экологов, 

школьников, работников сельского Дома культуры и мест-
ной администрации – собрались в старинном парке Чес-
менского конного завода. Он раскинулся на пяти гектарах 
и за последние годы порядком захламлён всевозможным 
мусором, сухим валежником. Всё это и убрали неравно-
душные ревнители природы. А школьники привели к тому 
же в подобающий вид и расположенную среди деревьев 
историческую беседку XIX века. 

Поделилась с беженцами кровом 
Трагические события на Укра-

ине сломали тысячи судеб. Жи-
вущие на юго-востоке, бросив 
свой кров и всё, что было нажито, 
теряя родных и близких, бежали 
от войны в Россию. Одна из 
тысяч - семья Веры Фёдоровны 
Сирицы. Сама она - русская 
сибирячка, вышла замуж за укра-
инца и уехала к нему на родину в 
небольшой украинский городок 
Северск. Родила шестерых до-
черей, вырастила их, а потом 
мужа не стало. И вот теперь она 
с младшей дочерью Катей и вну-
ком Исмаилом оказалась волею 
судьбы в Боброве. 

В селе Верхнем Икорце мило-
сердная сельчанка отдала ей свой старый пустующий домик. 
Вот здесь и начинается для 55-летней Веры Фёдоровны 
новая жизнь. Очень это трудно и непросто - без средств к 
существованию, без крепкой мужской руки, без помощи и 
утешительного слова родных и близких людей. Но другого 
пути нет. 

Забвению не подлежит 
В нынешнем году весь мир отмечает столетие Первой 

мировой войны. Десятки лет она была в забвении, мало кто 
вспоминал о ней, поэтому многочисленные свидетельства 
и документы того времени исчезли навсегда. Вот и старин-
ный фотоальбом со снимками той далекой поры нашли на 
свалке. Сегодня он драгоценный экспонат Бобровского 
краеведческого музея. В альбоме хранятся 56 фотографий, 
рассказывающих о фронтовых буднях вековой давности. 
Есть предположение, что собрание снимков принадлежало 
Евгению Васильевичу Михайлову, бывшему главному врачу 
районной больницы 40-50-х годов прошлого века. Он ушел 
из жизни в возрасте 90 лет в середине 80-х годов. Вероятно, 
после его смерти и были выброшены на свалку редкостные 
военные фотографии. 

Битюг станет чище 
Продолжается очистка главной водной артерии Бо-

бровского района реки Битюг. Сегодня возле райцентра 
уже очищены все пляжи. Донные отложения по трубам 
земснаряда перемещаются на карты намыва, сделанные 
на противоположном от города берегу реки. Донный ил, 
глина, песок отправляются в болотистые места, которые 
будут осушены. 

На улице Молодёжной – праздник 
В Липовке решили установить свой местный празд-

ник – отмечать день улиц. «Виновниками» же торжества 
стали жители улицы Молодёжной. В нынешнем году ей 
исполнилось 30 лет, живут на ней люди разных возрастов, 
но, видимо, душой все они оказались молоды. Поэтому 
когда у четырёх семейных пар в нынешнем году оказались 
«круглые даты» со дня бракосочетаний, то все 35 жителей 
улицы решили собраться вместе и поздравить юбиляров. 
Женщины из каждого дома специально к этому дню при-
готовили угощение. Прямо на улице накрыли большой стол, 
а к вечеру собралось много народа.

Затея эта понравилась всем, а потому решили, что 
традицию как эстафету продолжат жители других улиц 
Липовки. 

Сообщения подготовил Юрий АНДРЕЕВ. 

В Нововоронеже состоялся спортивный праздник по случаю 
открытия центрального городского стадиона «Старт». Возвели его 
строители, можно сказать, с нуля, на месте старой спортивной 
арены. За основу был взят проект стадиона в городе Губкин, 
приспособленный к местным условиям. 

Это начинание – лишь 
часть межведомственно-
го проекта «Живи долго!», 
который реализуется 
в течение этого года. 
Организаторы намерены 
сформировать у населе-
ния Воронежской обла-
сти потребность в здоро-
вом образе жизни. 

Василий ЧЕРноУСоВ 

Под руководством опытных 
инструкторов по фитнесу, йоге 
и танцам на природе в парках 
и скверах организованы бес-
платные занятия с воронеж-
цами и гостями города – среди 
прочего, йогой, зумбой (танце-
вальное направление фитнеса), 
гимнастикой цигун. «Зарядка» 
будет проходить на восьми 
площадках до 15 октября – в 
том числе в «Алых парусах», 
парках «Динамо» и «Танаис», 
на стадионе «Труд», в Кольцов-
ском сквере. 

В открытии областного 
спортивного фестиваля в парке 
«Алые паруса» принял участие 
глава региона Алексей Гордеев. 
Первым делом он встретился 
с организаторами фестиваля 
и тренерами, которые будут 
проводить занятия. Во время 
общения за чаепитием руко-
водители проекта Алексей Во-
ронков и Надежда Понарина 
рассказали главе области о том, 
как родилась идея проведения 
открытых занятий фитнесом 
и йогой в парках и скверах 
города, и представили своих 
коллег. Некоторые из них, 
кстати, приехали в наш город 
из других регионов – Липецка, 
Сочи, Московской области. 
Для Алексея Гордеева было 
особо важно, что проект возник 
благодаря инициативе снизу. 
Непосредственным организа-
тором фестиваля выступили 
представители нескольких 
общественных организаций 
при поддержке правительства 
Воронежской области.

Тренеры поделились с Алек-
сеем Гордеевым ожиданиями 
от спортивного фестиваля, 
который, помимо прочего, стал 
напоминанием в современном 
формате для потенциальных 
участников старшего возраста 
об утренней гимнастике, широ-
ко пропагандировавшейся в со-
ветскую эпоху. Гости из других 
регионов рассказали о том, как 
осуществляют свои идеи. 

- Мэр Сочи выделил нам 
площадку в парке, - расска-
зывал тренер по йоге Антон 
Колыванов. – Теперь на ней 
функционирует школа йоги. 
Люди могут приходить и семь 
дней в неделю заниматься. 
Проект работает на благотво-
рительной основе, позволяя 
самым обычным людям по-
знакомиться с какими-то про-
стыми практиками. 

Тренеры надеются, что к ав-
густу в Воронеже уже должны 
сформироваться определённые 
группы людей, которые станут 
постоянно заниматься тем или 

иным из видов физической 
активности, в среднем от 30 до 
50 человек. 

- Конечно, мы хотим охва-
тить весь город, - признались 
организаторы проекта. – Чтобы 
в разных районах Воронежа 
человеку было куда прийти и 
позаниматься. Нужны специ-
альные площадки, простые 
сооружения, защищающие от 
дождя, которые можно было бы 
легко разобрать и собрать. 

Глава региона попросил 
активистов сформулировать 
конкретные предложения по 
возможному расположению и 
внешнему виду сооружений, а 
затем представить их в управ-
ление физической культуры и 
спорта области.

Затем Алексей Гордеев при-
нял участие в церемонии от-
крытия фестиваля «Зарядка». 
Первых воронежцев, решив-
ших приобщиться в тот суббот-
ний день к здоровому образу 
жизни, он приветствовал со 
сцены: 

- Один мудрец сказал: «Всё, 
что есть в этом мире выдающе-
гося, проистекает из правиль-
ного образа жизни». На 90 про-
центов человек сам формирует 
своё здоровье, свою успешность, 
будущее - всю свою жизнь. И 
проект «Зарядка» позволяет 
сделать так, чтобы люди обра-
тили внимание на своё здоровье, 
своё физическое состояние. При 
этом не нужны деньги, специ-
альные залы, снаряды – заряд-
кой может заниматься любой, 
от ребёнка до ветерана. 

Алексей Гордеев призвал 
воронежцев приходить и зани-
маться физкультурой, тратить 
на упражнения хотя бы 15-20 
минут в день, управляя таким 
образов своим здоровьем. Наи-
более активных участников 
«Зарядки» по окончании фе-
стиваля ждут призы: дипло-
мы участников, сувенирные 
футболки и кепки, денежные 
сертификаты в салоны красоты 
и спортивные магазины област-
ного центра. 

на тему дня | В парке «Алые паруса», что на левом берегу Воронежа,  
взял старт областной спортивный фестиваль «Зарядка» 

Губернатор вместе с молодёжью вышел на «Зарядку».

анастасия БЫРКа

Полковник Вячеслав Боча-
ров – Герой России, участник-
доброволец афганских и че-
ченских событий, возглав-
ляющий фонд «Солдаты XXI 
века против войн» – приехал 
в регион по поручению Адми-
нистрации Президента.

– Мы посетили беженцев, 
разместившихся в Воронеж-
ской области. Они положи-
тельно отзывались о том, как 
их приняли, тем не менее, 
многие надеются вернуться 
домой, – сказал Вячеслав Бо-
чаров. – Этим людям просто 
необходима помощь в трудо-
устройстве. По их словам, им 
предлагают разные варианты, 
в основном рабочие специаль-
ности. Однако среди них есть 
и те, кто никогда не работал 
физически – например, педа-
гоги. Чтобы им разрешили ра-

ботать с детьми, они должны 
оформить кучу документов, на 
что требуется много времени. 
Есть и другая группа: те, кто 
сами себе нашли подработку 
с почасовой оплатой.

Вячеслав Бочаров содей-
ствовал в свое время осво-
бождению заложников в Бес-
лане в 2004 году. Он приехал в 
Воронеж также для того, что-
бы напрямую пообщаться с 
волонтёрами, оказывающими 
помощь жителям Донецкой и 
Луганской областей на терри-
тории нашего региона.

– Добровольчеству долж-
на быть отведена особая роль, 
его, несомненно, нужно раз-
вивать, – полагает Вячеслав 
Бочаров, особо отметивший 
необходимость создания спе-
циального закона о волонтёр-
стве, который бы регламенти-
ровал условия труда добро-
вольцев и их безопасность.

Особая роль волонтёров
В Воронеже состоялась встреча с членом 
Общественной палаты РФ Вячеславом Бочаровым 
по вопросам содействия беженцам из Донецкой  
и Луганской областей.

Вера Сирица возле  
её нового жилища.

Новостройки Боброва.

вести
Справились успешно

В Перелёшинской исправительной колонии Панинского района 
прошли тактико-специальные учения. 

Действия группы управления сил и средств колонии были 
привлечены к розыску и задержанию «особо опасных пре-
ступников», совершивших побег. Что в таких случаях бывает? 
Безусловно, объявляется всеобщая тревога всех сил УИС 
региона. Вводится усиленный вариант несения службы. В дан-
ном же случае «осужденные» не просто пересекли территорию 
«зоны» - они автоматически стали опасными для общества. 

В их задержании были задействованы серьёзные силы 
и средства УИС: несколько сотен специалистов, почти два 
десятка единиц спецтехники, привлечена кинологическая 
служба.  Со всеми поставленными задачами участники учений 
справились успешно.

Сделать дворы красивыми
В Репьёвском районе объявлен конкурс «Красивое село». 
Репьёвцы, желающие сделать свою малую родину чище и 

комфортнее, будут соревноваться в трёх номинациях: «Самая 
благоустроенная территория многоквартирного жилого дома», 
«Самая благоустроенная территория частного жилого дома» и 
«Самый красивый палисадник». Организационный комитет 
оценит наличие во дворах скамеек, беседок, урн для мусора, 
цветников, декоративных элементов, гармонию цветовых со-
четаний, а также художественный вкус их обитателей. 

Сергей КРОЙЧИК, Наталья НЕКРылОВА. 
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Говорят, это здание 
уже окрестили 
«барской усадьбой». 
Действительно, чем-
то похоже. У входа в 
сельский Дом культуры 
гостей встречает 
кованый журавль. 

Виталий ЧЕРНИКОВ 
Бутурлиновский район

- Сделал его наш умелец 
Виктор Романцов, - рассказы-
вает помощник главы адми-
нистрации района Елена Кор-
жова. – Гвазда когда-то имела 
статус города – в то время как 
Бутурлиновка была слободой. 
Сюда переселялись люди из 
Тамбова, они свой герб при-
везли сюда, стилизовав его под 
эту местность. Здесь было много 
журавлей, и на гербе Гвазды 
по серебряному полю ходил 
журавль. Мы ждём, что вместе 
с клубом в селе возродится 
жизнь. Молодёжь перестанет 
уезжать. Люди будут долго жить 
и работать. Приходить сюда и 
радоваться тому, что  проис-
ходит в этих стенах. 

Рядом с диковинной пти-
цей – табличка, рассказываю-
щая об истории этого местного 
символа и обрисовывающая, 
так сказать, перспективы на 
будущее: «Сегодня журавль 
вернулся в село как символ 
возрождения и приумножения 
богатых традиций. Как символ 
перемен к лучшему!». У жу-
равля в клюве – скрипичный 
ключ. «Чтобы здесь никогда не 
стихала музыка», - объясняет 
Елена Коржова.  

Пару лет назад во время 

рабочей поездки губернатора 
Воронежской области Алексея 
Гордеева в Бутурлиновский 
район в его приёмную пришли 
жители Гвазды, чтобы поде-
литься проблемой. Двадцать 
лет село жило без клуба после 
того, как в его здании случился 
пожар. 

- Мне было шестнадцать лет, 
когда это случилось! – говорит 
директор ДК Валентина Зуба-
рева. За это время, рассказы-
вают, внутри обгорелых руин 
проросли деревья. 

Алексей Васильевич пробле-
мой проникся и поручил главе 
администрации района Юрию 
Матузову возвести объект в 
кратчайшие сроки. Сделано 
это было с опорой на област-
ное финансирование. Более 
40 миллионов рублей было 
освоено в ходе строительных 
работ. Параллельно шло бла-
гоустройство примыкающего 
к строившемуся зданию парка: 
завозился грунт, выпиливались 
и обрезались деревья, асфаль-
тировалась центральная до-
рожка, устанавливались урны 
и скамейки… 

И года не прошло после 
первого общения Алексея Гор-
деева с жителями Гвазды, когда 
отвечающий всем современным 
требованиям клуб на 200 мест 
(и, кстати, со своей газовой 
котельной) распахнул две-
ри. В этот день для сельчан 
играл духовой оркестр, а в фойе 
была организована выставка 
декоративно-прикладного твор-
чества. 

- На открытии люди плакали, 
- вспоминает Елена Коржова. 
– Дедушки и бабушки прика-
сались к стенам нового здания, 

словно не веря своим глазам. 
Многие не верили, что спустя 
двадцать лет на месте руин 
возникнет эта сказка! А теперь 
проезжающие останавливают-
ся, чтобы сфотографировать 
здание. И местные жители сюда 
идут. И не только в те дни, когда 
здесь идёт концерт. Приходят 
люди разных возрастов, чтобы 
пообщаться, узнать последние 
известия, книги почитать в 
библиотеке… 

Это лишь одна из иллю-
страций активного развития 
Бутурлиновского района. Здесь 
строится поликлиника, скоро 
будет сдана в эксплуатацию 
новая школа. Иные из задумок, 
конечно, сложно было бы реали-
зовать без поддержки областной 
власти. 

Глава региона заглянул сюда 
в гости через три недели после 
официального открытия Дома 
культуры, когда жизнь здесь 
кипела вовсю. Алексею Васи-
льевичу Гордееву было на что 
посмотреть и с кем пообщаться. 
В сопровождении Валентины 
Зубаревой и главы администра-
ции Бутурлиновского района 
Юрия Матузова он осмотрел 
фойе, где незадолго до того была 
установлена светомузыкальная 
аппаратура для проведения 
дискотек. Уже шли занятия в 
детской студии, а в библиотеке 
губернатор встретил ребят, ко-
торые готовились к областному 
конкурсу социальных проектов 
по краеведению – теперь для 
этого у них есть под рукой не-
обходимая литература.  

- В августе 2013 года мне 
предложил возглавить ДК гла-
ва администрации села Иван 
Сокрюкин, - рассказывает Ва-

лентина Николаевна. – А я и 
в самодеятельности-то раньше 
не участвовала! Говорю: «Я же 
не пою и не танцую!». Иван 
Михайлович ответил на это: 
«Ничего – запоёшь и затанцу-
ешь!». Нужен был прежде всего 
хозяйственник. Но со временем 
я узнала, что тоже пою. Ре-
петиции провожу – с детьми 
танцы разучиваем... У нас нет 
хореографического кружка – а 
детям-то хочется заниматься!

Сейчас в штате пятеро – ди-
ректор, худрук, руководители 
кружка (изостудии) и фоль-
клорного коллектива, библио-
текарь. 

- Этого, конечно, недостаточ-
но, - считает директор. – Есть 
потребность в хореографе, пре-
подавателе по вокалу... Когда 

зимние концерты проходят, 
нужен человек в гардеробе. 
Библиотекарь сидит в кассе, 
руководители кружка стоят 
в гардеробе. А ведь у нас ещё 
парк, детские площадки! Тер-
ритория – четыре гектара. Было 
бы неплохо и рабочий персонал 
увеличить. 

Но сейчас, конечно, здесь 
рады и тому, что уже есть. Мест-
ный фольклорный ансамбль 
ещё пару лет назад ютился в 
помещениях, совсем для творче-
ства не предназначенных; порой 
репетировали дома у художе-
ственного руководителя Ивана 
Гусева. А сейчас он подумывает 
о создании детского девичьего 
коллектива.  

В час, когда мы оказались 
в Гвазде, в концертном зале 

ДК шла репетиция концерта. 
Две девочки стояли на сцене с 
микрофонами, готовясь запеть. 
Из зала их подбадривали под-
ружки и старшие – участницы 
фольклорного ансамбля. 

- К нам часто приходят, гово-
рят: «Хотим танцевать и петь». 
И мы никому не отказываем! 
– рассказывает Валентина Зу-
барева. В процессе работы из 
творческих одиночек формиру-
ются дуэты, трио. 

Те, кто предпочитает другие 
виды творчества, посещают 
изостудию. Юные жители села 
здесь рисуют, создают картины 
из пластилина, аппликации, 
занимаются печворком и тесто-
пластикой. В планах – открытие 
на базе этого кружка филиала 
художественной школы. 

- К сожалению, не можем 
показать лучшие работы: их в 
райцентр забрали на выставку! 
- предупредила руководитель 
изостудии Татьяна Богданова. 

В нынешнем виде команда 
гвазденского ДК сформиро-
валась меньше года назад, но 
результаты их работы налицо. 
Не случайно в конце прошлого 
года ДК присвоили статус мо-
дельного.

- Мы счастливы! Когда клуб 
открылся, жизнь у нас оживи-
лась. Здесь проходят концерты, 
приезжают в том числе и кол-
лективы из райцентра. Хочется, 
чтобы это происходило почаще, 
- поделилась своим мнением 
почтальон Мария Гусева, ко-
торую мы встретили в Доме 
культуры. 
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Журавль вернулся с музыкой cУдьБА и КНигА

Александр НЕСТРУГИН
Петропавловский район

(Продолжение. Начало в №№91-94).

Вот одна из них: «Дорогая Ли! Поздравляю тебя (с) 
твоим добрым праздником – 8-е марта, с весной и добрым, 
хорошим настроением. Желаю всего светлого и счастли-
вого, успехов в учебе и долгих лет жизни с твёрдой верой 
в светлый завтрашний день! Отец. 8.3.73 года. с. Красный 
Флот».

 А вот другая открытка, адресованная Клавдии Васи-
льевне: «Дорогая Клава! Поздравляю с днем рождения. 
Будь счастлива. Привет дочке. Юра». Обратный адрес 
здесь не менее важен, чем само поздравление: « Бор, п/я 
ОЖ 118/4 Е». Бор – посёлок в Рамонском районе Воро-
нежской области, «почтовый ящик» - колония, в которой 
Юрий Бобоня отбывал наказание. И там он не забывал о 
своих близких.

 Дочь вспоминает о своем отце-поэте светло. На заседании 
литературного клуба Лидия Юрьевна поделилась с нами не-
которыми воспоминаниями об отце. Например, о том, как в 
детстве, просыпаясь ночью, она видела в темноте светящееся 
невдалеке неспящее окно. Значит, отец работает, пишет. И 
она спокойно засыпала. Когда родители разошлись, отец жил 
в том же селе Краснофлотском на одной с ней улице, через 
дорогу. Однажды, когда она уже училась в Бутурлиновском 
медучилище, он приехал на родительское собрание. До-
бираться из Калача ему пришлось в буквальном смысле на 
паровозе: пассажирский поезд ходил всего один раз в сутки, 
и чтобы успеть на собрание, Бобоня уговорил машиниста 
«товарняка» подбросить его до Бутурлиновки. На собрание 
успел, но привести себя в порядок времени уже не оказалось. 
Явился чумазый, в измятой одежде, что вызвало поначалу 
косые взгляды некоторых «благополучных» родителей. Но 
потом отец Лидии, взяв слово, говорил так живо, увлечённо, 
ярко, что всех присутствующих просто покорил. И она очень 
гордилась им.

 Кстати, о гордости. Когда близкие умершего творца со 
«сложной» биографией вспоминают его добром, хранят 
светлую память о нём, по-человечески это понятно. На-
верное, именно так всё и должно быть. А вот что касается 
всех остальных – земляков, сограждан, читателей?

 После того памятного заседания член нашего литера-
турного клуба Вадим Немчин, учитель Старокриушанской 
средней школы, загоревшись идеей популяризации творче-
ства Юрия Бобони, создал в школе литературное общество 
его имени. Хорошее дело? Кто бы сомневался… И в то же 
время – это ведь школа, дети, воспитывать их мы должны 
только на положительных примерах. А о Юрии Бобоне 
хорошо знавшие его люди разное говорят…

 Иван Болдырев, в семидесятые годы прошлого века 
работавший ответственным секретарём петропавловской 
районной газеты «Верный путь», вспоминая историю 
приезда в Петропавловку писателя Бориса Василевского, 
пытается избежать роли строгого судьи-морализатора. 
Но факты, которые он приводит, очень уж красноречивы. 
Судите сами: ранним летним утром в редакционном ка-
бинете автора воспоминаний (петропавловская районная 
газета «Родное Придонье» от 5 октября 2004 г.) входит 
некий московский гость, сотрудник журнала «Сельская 
молодёжь» Борис Василевский и сообщает, что хотел бы 
познакомиться с Юрием Бобоней, представившем для 
публикации в журнале свою первую повесть. «Я попал в 
глупейшее положение, - вспоминает И. Болдырев. – Дело 
в том, что Юра в те достопамятные годы был своим че-
ловеком в редакции нашей районной газеты. Мы охотно 
печатали его стихи. Правда, нередко под псевдонимом. 
Это тогда, когда Юра впадал в очередной запой. Дело такое 
обычно заканчивалось скандалом. В нём разбиралось либо 
местное краснофлотское начальство, либо, что ещё хуже, 
милиция. В день приезда в наши края журналиста из Мо-
сквы Юра Бобоня отсиживал пятнадцать суток за какие-то 
свои, особо непривлекательные, деяния».

 Да, ситуация ещё 
та. И дальнейшее 
развитие событий 
никак не красит на-
шего героя. Отпу-
щенный (по звонку 
из редакции) «на 
волю» Юрий Бобоня 
с московским журна-
листом встретился, 
но ничего доброго 
из этого не вышло: 
«Примерно с неделю 
мы никакими сведе-
ниями не распола-
гали. Потом узнали, 
что Юра снова пьёт, 
ходит расстроенный. 
Вскоре он появил-
ся у нас в редакции. 
Был навеселе, в раз-
дрызганных чув-

ствах. Сказал, что никакой публикации повести теперь 
не будет… Было ясно одно: наш поэт и гость из Москвы не 
сошлись во взглядах на творчество и в оценке личности са-
мого творца. Мы же в редакции решили, что не во взглядах 
тут дело, а в водке».

 Ага, вот уже и выводы пошли – кажется, обвинитель-
ные? Как сказать… И. Болдырев рассказывает, что при-
мерно через год в журнале «Молодая гвардия» появилась 
повесть Б. Василевского «Христоня», и в главном герое 
этой повести без труда угадывался Ю. Бобоня. Конечно, со 
всеми присущими ему отрицательными чертами.

 Но… «Повесть была написана. Не повесть, а живой и 
видимый до мельчайших подробностей портрет нашего 
Юрия Бобони. То, что он стал прототипом героя, говорит 
о том, что рядом с нами жил человек духовно богатый, 
яркий, общественно значимый». Вывод, если исходить из 
контекста, довольно неожиданный, с ним можно спорить. 
Но спорить почему-то не хочется. Ведь не зря же к герою 
воспоминаний «благоволили такие влиятельные поэты, как 
Владимир Гордейчев, Геннадий Лутков. Юрию посчастли-
вилось общаться с Анатолием Жигулиным и Алексеем Пра-
соловым. Поступлению Бобони в Литературный институт 
способствовал сам Константин Симонов».

 Факт близкого знакомства, а то и дружбы Юрия Бобо-
ни с Алексеем Прасоловым подтверждает и поэт Виктор 
Белов. В своей мемуарной прозе «Венский стул и чиго-
ракская мандолина», опубликованной на сайте «Русское 
воскресение» (http://voskres.ru/literature/librarj/belov 
3.htm), он пишет: «В своём «Дневнике» (сборник: «Алексей 
Прасолов «И душу я несу сквозь годы…», Центр духовного 
возрождения Чернозёмного края. Воронеж, 2000, стр. 427) 
Алексей Тимофеевич Прасолов пометил: « На обсуждение 
Белова не пошёл…». Накануне он и Юрий Бобоня «обсуж-
дали» мои стихи допоздна в гостинице «Воронеж». Они 
отобрали самые сильные…

Вскоре рукопись первой книжки я в Союз (правление 
Воронежской писательской организации – А. Н.) привёз. 
Сперва пропустил сквозь «сито» всё тех же – Прасолова и 
Бобони. С последним подружился накрепко...

В 1969 году Алексей Тимофеевич после обсуждения 
моей рукописи в гостиничном номере сказал: « А ведь вас, 
хлопцы, читать станут больше, нежели меня. Помру, и там 
обидно будет». Юрий Степанович ответил: «Всё равно ты 
на коне. Нас Твардовский не прочитает».

(Продолжение следует).

Сельский Гамлет

Юрий Бобоня с дочерью.

Местный фольклорный ансамбль.

Леонид СТРАХОВ
г.Воронеж

 
Главной проблемой, с ко-

торой столкнулись местные 
власти, стала нехватка рабочих 
рук. Всего по мобилизации 
наша губерния дала фронту 
380300 человек из уездов и 
17900 человек из Воронежа. 
Таким образом, Воронежская 
губерния лишилась около  
40 процентов мужчин трудо-
способного возраста.

Потерянную рабочую силу 
нужно было как-то компенси-
ровать – семьи ведь остались 
без кормильцев. В сельской 
местности эта проблема ре-
шалась за счёт компенсаций, 
установленных по Высочайше 
утверждённому Закону 1912 
года о призрении нижних во-
инских чинов и их семейств. 
Тем, у кого глава семейства 
ушел на фронт, полагался паёк 
на каждого члена семьи в де-
нежном эквиваленте в расчёте 
на стоимость 1 пуда 20 фунтов 
муки, 10 фунтов крупы, 4 фунта 
соли, 1 фунта постного масла 
в месяц. Детям, не достигшим 
пятилетнего возраста, выдавали 
половину пайка. Но посколь-
ку хозяйства, находящиеся в 
сельской местности, как тогда 
полагали, особо не нуждались в 
продовольствии, то эти деньги 
шли на развитие производства. 
Так, в 1915 году в селе Верхняя 
Колыбелка Землянского уезда 
пособиями восполнили не-
хватку рабочих рук, купив 10 
сельскохозяйственных машин 
(самокосок), что позволило 
убрать зерновые в срок. Также 
нехватку рабочих рук воспол-
нили беженцы и военноплен-
ные, массово появившиеся у нас 
после успешного Брусиловско-
го наступления в 1916 году.

На военные нужды в гу-
бернии работало 20 заводов, 
на которых трудилось 2946 

человек. В промышленности 
также не хватало рабочих и 
служащих предприятий. За-
прет на мобилизацию квали-
фицированной рабочей силы 
распространялся далеко не на 
все заводы и фабрики, поэтому 
квалифицированные кадры 
мобилизованных воронежцев 
опять-таки пришлось заменять 
переселенцами и военноплен-
ными. Это резко повышало 
напряженную обстановку на 
заводах, так как вместе с ра-

бочими в цеха часто попадали 
революционные агитаторы. А 
военнопленные вообще были 
взрывоопасной силой, требую-
щей постоянного контроля.

С началом Первой мировой 
положение на заводах стало 
объектом пристального вни-
мания со стороны властей. В 
июле 1914 года Министерство 
внутренних дел предписало 
губернаторам «особенно уси-
лить надзор за недопущением 
возникновения забастовок и 
покушений на целостность за-
водов, выполняющих военные 
заказы».Такой же приказ полу-
чил и воронежский губернатор 

Г.Б.Петкевич. В губернском 
центре эта работа проводилась в 
основном силами Воронежско-
го губернского жандармского 
управления (ВГЖУ), имеющем 
на заводах секретную агентуру. 
Учитывая, что данную дея-
тельность выполняли органы 
политической полиции, может 
показаться, что жандармы огра-
ничивались арестами зачинщи-
ков и разгоном демонстраций 
с помощью военной силы. Од-
нако факты говорят о том, что 
сотрудники государственной 
безопасности не действовали 
столь прямолинейно. 

Местные власти, и в первую 
очередь ВГЖУ, занялись мони-
торингом положения трудово-
го населения. Изучалось мате-
риальное положение, уровень 
заработных плат и динамика их 
роста. Обращалось внимание 

на соответствие доходов рабо-
чих и цен на продовольствие и 
другие необходимые товары. 
Также власти контролирова-
ли соблюдение социальных 
гарантий. 

С особой серьёзностью вла-
сти относились к конфликтам 
между рабочими и начальством. 
В таких случаях ВГЖУ ста-
ралось действовать на опере-
жение и в кратчайшие сроки 
предотвращать назревающие 
события. Так, полицейский 
агент на заводе Столль и Ко 
по агентурному псевдониму 
Понедельников донёс в ВГЖУ, 
что 7 ноября 1915 года по при-

чине недостаточного количе-
ства энергии встали паровые 
молоты, из-за чего прекратил 
работу кузнечный цех. Кузнецы 
работали по сдельной системе 
оплаты труда, поэтому про-
стой им был крайне невыгоден. 
Началось недовольство, и де-
путаты от цеха потребовали у 
начальства перевести кузнецов 
на поденную оплату труда. Од-
нако в дирекции им отказали, 
предложив либо работать на 
имеющихся условиях, либо 
увольняться с завода. По дан-
ному факту ВГЖУ направило 
запрос губернатору и фабрич-
ному инспектору Веретенни-
кову, который распорядился 
применить на заводе нефтяное 
топливо вместо угля. На этом 
конфликт был исчерпан. 

Через год,  20 декабря 1916 
года, начальник ВГЖУ уве-

домил губернатора о том, что 
во время перерыва не работа-
ла ни одна лавка при заводе 
Столля и Ко, в результате чего 
рабочие весь день оставались 
голодными. Даже такую, каза-
лось бы, мелочь, на которую и 
сейчас бы вряд ли кто-нибудь 
отреагировал, не оставили без 
внимания.

Тем не менее властям не 
всегда удавалось вовремя сре-
агировать на конфликтные 
ситуации между рабочими и 
дирекцией. Тогда приходилось 
применять репрессивный аппа-
рат. После брожений на трубоч-
ном заводе, которые привели к 

его закрытию, 23 января 1916 
года ВГЖУ провело обыски 
у десяти рабочих, после чего 
пятерых из них арестовали. 
Жандармы действовали по 
наводке секретной агентуры, 
установившей зачинщиков за-
бастовки. После беспорядков 
дирекция уволила с завода всех 
участников стачки. 

Часто поводом к недоволь-
ству служило наличие на заво-
дах специалистов с немецкой 
фамилией. 22 июня 1915 года 
в 10 утра началась забастовка 
рабочих железнодорожных 
мастерских. Прекратив работу, 
они вызвали управляюще-
го дорогами и потребовали 
увеличить расценки и убрать 
инженера Дамма, потому что 
он немец, а значит, по мнению 
рабочих, шпион. Забастовка 
не застала власти врасплох. 
Ещё 5 июня начальник Во-
ронежского ЖПУ железной 
дороги, руководствуясь сведе-
ниями агентуры, докладывал 
губернатору Г.Б.Петкевичу, что 
мастеровые главных паровоз-
ных и вагонных отроженских 
мастерских ЮВЖД планируют 
устроить забастовку с требо-
ванием повышения расценок. 
Дирекция мастерских приняла 
к рассмотрению жалобы рабо-
чих и объявила о повышении 
расценок. Однако это повы-
шение было незначительным 
и касалось минимальной части 
трудящихся, поэтому забастов-
ка продолжилась и 23 июня. 
В конце концов, Г.Б.Петкевич 
потребовал от дирекции ма-
стерских повысить расценки 
рабочим, что в конечном итоге 
и было сделано. 

А 5 декабря 1915 года ра-
бочие трубочного завода оста-
новили станки и механизмы и  
потребовали убрать с завода 
мастера Людвига Фридриха 
Гесса, потому что он якобы 
шпионит в пользу Германии. 
Требование удовлетворили, 
и цеха возобновили работы. 
Расследование установило, 
что мастер Гесс, что называет-
ся, «перешёл дорогу» своему 
предшественнику Фомичеву, 
отстранённому от должности 
за профнепригодность. Он-то 
и настраивал рабочих против 
«немца». 
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Далеко от линии фронта
100 лет Первой мировой
В годы Первой мировой войны Воронеж был важ-
ным тыловым городом, в котором сосредоточились 
транспортные узлы, здесь находился ряд оборонных 
промышленных предприятий, а воронежские черно-
зёмы обеспечивали регион хлебом. Однако всё это 
действовало не само по себе. 

Дети призванных на войну посещали столовую  
Воронежской общепедагогической организации.

Вести

Культура | После открытия в Гвазде клуба началось возрождение села, убеждены местные жители 

Здесь большой простор и для книгочеев, и для живописцев. Директор ДК Валентина Зубарева.

У студотрядов – 
своя стела

В департаменте архитек-
туры и строительной по-
литики прошло совещание 
по вопросам утверждения 
размещения аллеи и стелы 
к 50-летию студенческих 
строительных отрядов. Его 
участники обсудили концеп-
цию художественного образа 
памятной стелы «50 лет сту-
денческим отрядам Воронеж-
ской области» и определили 
место её закладки – на улице 
Красноармейской.

Новобранцы  
в «Поворино»  

Пять поворинских ново-
бранцев отправились слу-
жить на подшефный малый 
противолодочный корабль 
«Поворино» под Новорос-
сийск.  Все они прошли спец-
отбор и были признаны год-
ными для службы в ВМФ. 
Юрий Косарев из посёлка 
Октябрьский, Юрий Семё-
нов – из Песок, байчуровец 
Александр Стрюков, пово-
ринец Дмитрий Новиков и 
Михаил Уваров, все ребята 
рады, что идут служить целой 
командой. У каждого из них 
уже есть профессия, и они 
надеются, что приобретён-
ные навыки пригодятся им 
на службе. 

Окно в детство
Необычная выставка от-

крылась во Владимирском 
кафедральном соборе.

Настоятель собора отец 
Иоанн – сам большой цени-
тель старины – подарил на 
этот раз лискинцам … встречу 
с детством. Машинки, куклы, 
ещё не умеющие ни моргать, 
ни говорить, незатейливые 
настольные игры. Игрушки 
нынешних дедушек и бабу-
шек – детей далёких 50-х 
годов. Всем этим раритет-
ным богатством поделился 
с жителями Лисок воронеж-
ский краевед, председатель 
правления Воронежской 
региональной общественной 
организации по охране исто-
рического наследия «Экос» 
Владимир Мальцев. 

Анастасия БЫРКА,  
Николай КАРДАШОВ,  

Сергей КРОйчиК.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.
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Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив  

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 

600 тыс. руб. Торг уместен. 

Тел.: 8-903-653-69-18, 
292-46-48.
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Цены указаны на плуги с предплужниками на момент публикации. реклама. Гарантия на плуги 2 года.

Возможна доставка техники до покупателя по Воронежской области.

Внимание!!!!
 Ширина захвата плуга 8-35 — 2800мм, а ширина захвата Пнл 8-40С — 3200мм

ЭКономЬте ВремЯ и денЬГи!!!

«СемилуКиаГроСнаБ» п.латная

ПроиЗВодСтВо и оСноВноЙ СКлад:
396950, Воронежская область, Семилукский район, пос. латная, ул. Комсомольская, 1а.

тел.: 8 (47372) 6-36-09, 6-22-75, 6-22-68.
e-mail: semilukagro@mail.ru           www. Plug36.ru

ГараНтиЯ 
НадеЖНОСти
и КачеСтВа!
Более 5000 шт.

на полях россии
не  переплачивайте, приобретайте сельхозтехнику от производителя!

ноВинКа
Плн 6-40у

(стойки ПНл  
усиленные,

под МтЗ 2022  
и т-150

с дв. ЯМЗ 240 л.с.)

180000 рублей

Плуги общего назначения:
ПлН 3-35У - 59950  рублей                                         
ПлН 4-35У  (под МтЗ-1221) - 86800 рублей                                                                                  
ПлН 5-35 У (под МтЗ-1523) - 106000 рублей                                                                              
ПлН 6-35У - 160000 рублей                                                                                               
ПНл 8-40С - 221000 рублей                                                                                                   
(усиленные стойки)                                                                                                  

Большой выбор запасных частей
 и узлов к почвообрабатывающей 
технике    Плн-6-40у

Пнл 8-40С
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Зао «Лискимонтажконструкция»
(металлообработка) г.Лиски 

требуются:
- главный сварщик (инженер),
- заместитель начальника технического отдела,
- инженер-конструктор.

Обращаться в отдел кадров по адресу: Воронежская область, г.Лиски, 
ул.Монтажников, 1. Тел. 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07.

Ре
кл

ам
а

реклама

С наступлением теплых дней люди начинают прово-
дить больше времени на открытом воздухе. Вместе со 
всеми преимуществами отдых на природе таит в себе 
и серьезные опасности. Беспечное поведение рядом 
с энергообъектами может привести к трагическим 
последствиям.

Категорически запрещается: находиться вблизи 
трансформаторных подстанций, сбивать замки и 
проникать за ограждения, внутрь электроустановок. 
Опасно прикасаться и приближаться ближе, чем на 
8 метров к любым оборванным проводам. Нельзя 
прикасаться к опорам линий электропередачи и заби-
раться на них, набрасывать на провода и опоры ЛЭП 
посторонние предметы. 

Требования правил безопасности продиктованы 
необходимостью обеспечить сохранность жизни и 
здоровья граждан. Несоблюдение этих требований, со-
знательно или по незнанию, зачастую становится при-
чиной несчастных случаев. Как правило, поражение 
электрическим током происходит из-за недопустимого 
приближения к токоведущим частям электрооборудо-
вания. Часто причиной этого выступают противоправ-
ные действия: воровство цветного металла, попытки 
выполнить незаконное подключение и т.п. 

С целью предупреждения населения об опасности 
на электроустановках нанесены специальные знаки 
или закреплены плакаты. Для исключения несанк-
ционированного проникновения посторонних лиц по 
периметру подстанций выставлено ограждение. К со-
жалению, находятся те, кому эти преграды нипочем, и, 
рискуя жизнью, люди вскрывают замки, преодолевают 
ограждения и проникают на объекты.

Самыми страшными являются случаи детского 
травматизма. Дети могут залезть в электроустановку 
из чистого любопытства. Задача взрослых – объяснить 
им, что чрезмерный интерес к объектам энергетики 
влечет за собой трагический исход.  Оберегайте, 
предупреждайте детей об опасности поражения 
электрическим током! Не разрешайте приближаться 
к энергоустановкам, линиям электропередачи, к ле-
жащим на земле проводам, проникать на территорию 
электроподстанций, играть вблизи, открывать электро-
щитки, стрелять из рогаток по изоляторам на опорах, 
удить рыбу, запускать воздушного змея вблизи ЛЭП.

Не стоит испытывать судьбу. Помните — электри-
чество не прощает ошибок!

Верхне-Донское предприятие магистральных элек-
трических сетей ОАО «ФСК ЕЭС» в связи с прибли-
жением массовых полевых работ напоминает вам

ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ  
«ПРАВИЛ УСТАНОВЛЕНИЯ ОХРАННЫХ ЗОН  
ОБЪЕКТОВ ЭЛЕКТРОСЕТЕВОГО ХОЗЯЙСТВА 

И ОСОБЫХ УСЛОВИЙ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, РАСПОЛОЖЕННЫХ 

В ГРАНИЦАХ ТАКИХ ЗОН»,
утвержденных Постановлением Правительства РФ 

24.02.2009г. №160

В охранной зоне ВЛ-110-220-330-500- кВ (вдоль всей 
линии под проводами и по):

20 метров от крайних проводов для ВЛ-110 кВ;
25 метров от крайних проводов для ВЛ-220 кВ ;
30 метров от крайних проводов для ВЛ 330-500 кВ.

1. Без письменного решения о согласовании пред-
приятий, в ведении которых находятся эти сети, 
запрещается:

а) производить строительство, капитальный ремонт, 
реконструкцию или снос зданий и сооружений;

б) производить мелиоративные работы, в том числе 
связан ные с временным затоплением земель;

в) производить посадку и вырубку деревьев и ку-
старников;

г) производить погрузо-разгрузочные работы;
д) совершать проезд машин и механизмов, имеющих 

об щую высоту с грузом или без груза от поверхности 
дороги более 4,5 метра;

е) производить полив сельскохозяйственных культур 
в слу чае, если высота струи воды может составить 
свыше 3 метров;

ж) производить полевые сельскохозяйственные 
работы с применением сельскохозяйственных машин 
и оборудования высотой более 4 метров (в охранных 
зонах ВЛ).

Для получения письменного решения о согласовании 
вышеуказанных действий заинтересованным лицам 
необходимо обратиться с письменным заявлением в 
Верхне-Донское ПМЭС не позднее чем за 15 рабочих 
дней до осуществления необходимых действий по 
адресу: г.Тамбов, ул. Студенецкая, 14А.

2.   Запрещается во всех случаях осуществлять 
любые действия, которые могут нарушить безопас-
ную работу линий электропередачи, в том числе 
привести к их повреждению или уничтожению, и (или) 
повлечь причинение вреда жизни, здоровью граждан 
и имуществу физических или юридических лиц, а 
также повлечь нанесение экологического ущерба и 
возникновение пожаров, а том числе:

а) набрасывать на провода и опоры воздушных линий 
электропередачи посторонние предметы, а также под-
ниматься на опоры;

б) размещать любые объекты и предметы (материа-
лы) в пределах созданных в соответствии с требова-
ниями нормативно-технических документов проходов 
и подъездов для доступа к ЛЭП;

в) разводить огонь в пределах охранных зон под-
станций, воздушных  и кабельных линий электро-
передачи; 

г) размещать свалки;
д) размещать полевые станы, загоны для скота.
Не допускается разведение огня в пределах охран-

ных зон линий электропередачи, подстанций, на 
других энергообъектах. Возникновение пожара на 
энергообъектах влечет за собой серьезное нарушение 
энергоснабжения, последствия которого могут угро-
жать здоровью и жизни людей, нанести значительный 
материальный ущерб.

Выполняя  правила электробезопасности,  каждый 
из нас вносит свой посильный вклад в сохранение 
окружающей среды и обеспечение бесперебойного 
электроснабжения населенных пунктов.  

Ю. Иванов,
директор филиала оао «ФСК ЕЭС» -                                                                                            

верхне-Донское предприятие магистральных 
электрических сетей.

На правах рекламы.

Энергетики предупреждают: 
Энергообъекты — зона высокой опасности!

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Забыли развести…
В ПФЛ прошла повторная жеребьёвка календаря игр 

нового сезона зоны «Центр» второго дивизиона. Дело в 
том, что его составители изначально не развели домаш-
ние поединки двух полпредов Подольска - «Витязь» и 
«Подолье». Ну, в общем, забыли, с кем не бывает… Таким 
образом, в первом туре, 12 июля, «Факел» на своём поле 
примет «Металлург» из Выксы, а лискинский «Локомо-
тив» в родных стенах сразится с брянским «Динамо». 
Дебютант турнира «Выбор-Курбатово» стартовую игру 
на профессиональном уровне проведёт в Тамбове. Кстати, 
«Факел» и «Выбор-Курбатово» будут принимать гостей на 
Центральном стадионе профсоюзов - единственной арене 
в Воронеже, отвечающей требованиям ПФЛ.

Тем временем прошли первые полуфинальные поедин-
ки Кубка МОА «Черноземье». И судя по всему, этого впол-
не хватило, чтобы узнать будущих финалистов. Судите 
сами, ведь «Химик-Россошь» на своём поле разгромил 
новоусманский «Олимпик» со счётом 5:0, а белгородский 
«Энергомаш» нокаутировал ФК «Елец» - 6:0. Конечно, 
чудеса бывают и в футболе, но, наверное, не в этой си-
туации. 

Так держать, Регина!
В зимней резиденции бывшего императорского двора 

в Вене прошёл гала-вечер Европейской конфедерации 
волейбола. В ходе его не только состоялась жеребьёвка 
нового еврокубкового сезона, но и были награждены 
лучшие игроки и тренеры Старого Света. Отрадно от-
метить, что в номинации «самый зрелищный игрок Лиги 
чемпионов» приза удостоилась уроженка нашего города 
Регина Мороз.

Азы волейбола она постигала в столице Черноземья, и её 
первым профессиональным клубом стал «СВС-Воронеж». 
Талантливого игрока быстро заметили, и ещё в совсем 
юном возрасте Регина перешла сначала в команду Белго-
рода, а затем Липецка. Но последние пять сезонов Регина 
Мороз защищала цвета казанского «Динамо», вместе с 
которым не только стала чемпионкой и обладательницей 
Кубка России, но и победительницей  Лиги европейских 
чемпионов. А совсем недавно талантливая волейболистка 
приняла приглашение московского «Динамо». Пожелаем 
Регине и в новом клубе добиться больших высот!

Также отметим, что почётного приза в номинации 
«Жизнь, отданная волейболу» был удостоен легендарный 
российский тренер Николай Карполь.

Кому – весна, кому – осень
Прежнее руководство Российского футбольного союза 

несколько лет назад рубануло с плеча, переведя профессио-
нальные клубы на систему «осень - весна». А вот любитель-
ские команды по-прежнему соревнуются по привычной 
системе «весна - осень». Так что же делать коллективам, 
которые выходят из третьего дивизиона во второй? Вари-
антов два: ждать больше полугода, пока «профессионалы» 
завершат свои выступления, или начать сезон на одном 
уровне, а потом продолжить уже на другом…

По второму пути пошёл тульский «Арсенал-2», за-
явившийся в первенство МОА «Черноземье», но по ходу 
турнира снявшийся с турнира. Вскоре дебют во втором 
дивизионе предстоит «Выбору-Курбатово», и, судя по 
всему, воронежцы последуют примеру «оружейников». С 
той лишь разницей, что «Выбор» проведёт больше поло-
вины игр, а в остальных ему будут засчитаны технические 
поражения. А результаты «Арсенала-2», сыгравшего всего 
десять игр, будут аннулированы.

Подопечным Радика Ямлиханова и впрямь жаль рас-
ставаться с «Черноземьем», ведь «Выбор-Курбатово» уве-
ренно идёт на первом месте. Лидерство воронежцев упро-
чилось после домашней победы над занимающим вторую 
позицию белгородским «Энергомашем» со счётом 1:0. Но-
воусманский «Олимпик» сотворил небольшую сенсацию, 
разгромив в гостях входящий в тройку лидеров тамбовский 
клуб «Притамбовье» - 3:0. Очередное поражение с крупным 
счётом 0:4 потерпели игроки ФЦШ-73 от новомосковского 
«Химика». А дублёры «Факела» и ФК «Химик-Россошь» 
в двенадцатом туре были свободны от игр.

Нововоронеж ждёт гостей
С 8 по 13 июля 2014 года в Нововоронеже пройдут 

финальные соревнования X юбилейных Всероссийских 
летних сельских спортивных игр. Соревнования лучших 
спортсменов села по традиции проводятся раз в два года. 
В состязаниях примут участие около трёх тысяч спортсме-
нов. Награды будут разыграны в семнадцати видах спорта, 
в том числе и с элементами профессиональной подготовки. 
Открытие игр состоится 9 июля в 20.00 на Центральном 
стадионе «Старт».

В программу X летних сельских игр включены сорев-
нования по традиционным для российского села видам 
спорта: вольной борьбе, борьбе на поясах, самбо, гиревому 
спорту, городкам, волейболу, лёгкой атлетике, лапте, на-
стольному теннису, а также соревнования с элементами 
профессиональной подготовки, которые являются обя-
зательными видами программы: пахотой, доением коров, 
косьбой. Увлекательными обещают стать соревнования 
семей (папа, мама, дети). При этом для участия в турнире 
один из членов семьи должен обязательно трудиться на 
земле или на ферме.

В Нововоронеже к началу игр откроется полностью 
реконструированный современный стадион с футбольным 
полем, легкоатлетическим манежем, залами для бокса и 
борьбы, игровыми площадками, кафе и гостиницей. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Ансамбль «Провинция»  Кантемировского районного Дворца 
культуры нынешним летом отметил свою первую круглую дату – 
десять лет.  В репертуаре коллектива - популярные песни 70-80-х 
годов и современных авторов.  В июне вокальному коллективу 
«Провинция», который является лауреатом международных, 
всероссийских и региональных фестивалей, присвоено звание 
«народный».  

 На переднем плане – руководитель ансамбля Александр Во-
ронкин и солистка Наталья Ланцева.

Михаил ВЯЗОВОЙ.

Голоса  «Провинции» Детство,  
украденное  
войной 

Для ребят из воронежских 
школьных лагерей библиотека 
№26 провела цикл тематиче-
ских встреч, посвящённый 
годовщине начала Великой 
Отечественной. 

Подготовленная литератур-
но-музыкальная композиция 
была названа «Зачем ты, война, 
у мальчишек их детство укра-
ла?». Звучали стихи и песни 
о войне, демонстрировались 
кадры военной кинохроники. 
Ребята с интересом выслушали 
рассказ о своих земляках, юны-
ми участвовавших в сражениях 
той войны. 

Объединяющие 
традиции 

Воронежцы стали участни-
ками 46-го международного 
фестиваля «Славянское един-
ство – 2014». 

Официальную часть празд-
ника, в котором участвовали 
представители Белоруссии, 
России, Украины, Болгарии, 
предваряла Божественная 
литургия на площади перед 
Успенским храмом райцен-
тра Климово Брянской об-
ласти. Участники фестиваля 
тепло встретили красочное 
выступление Воронежско-
го русского народного хора 
имени К.И.Массалитинова, 
на протяжении десятилетий 
сохраняющего уникальные 
певческие традиции. Праздник 
позволил худруку коллектива 
из Воронежа Вячеславу По-
мельникову встретиться с кол-
легами и обменяться мнениями 
о сегодняшнем и завтрашнем 
дне народного творчества. 

Василий ЧеРНОУсОВ. 
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ПАМять

Не верилось потому, что 
казалось: это не могло произой-
ти с ним, Пашей Зябкиным, 
выпускником юридического 
факультета Воронежского го-
сударственного университета, 
который прошёл контрактни-
ком чеченские кампании - с 
мая 1995-го по май 1996 года, 
с июня 2000-го по январь 2001 
года, служил в отряде особого 
назначения в погранвойсках. 
Не зеленый юнец, а опытный 
солдат, но, однако же, не убе-
регся... 

Не верилось ещё и потому, 
что на дворе – мирное лето 2014 
года. Но это у нас в России, а 
там, на юго-востоке Украины, 
бомбят города, расстреливают 
их из пушек, убивают мирных 
людей, детей. И он не смог 
остаться в стороне от того бес-
предела, который чинят сегодня 
новые хозяева Киева. 

Он не мог равнодушно смо-
треть на несправедливость, 
именно это чувство, а не деньги, 
привело его, бессребреника,  как 
и многих других русских, на 
юго-восток Украины, в отряды 
ополченцев. Паша Зябкин ехал 
не убивать, а помогать луганча-
нам отстоять своё право на не-
зависимость, на мирную жизнь. 
Провел на войне он всего-то 
несколько дней. В ночь с 26 на 
27 мая во время штурма аэро-
порта Донецка Павел Зябкин 
сопровождал отправляемых в 
тыл раненых бойцов народного 
ополчения, попал под обстрел.  

Осколок артиллерийского сна-
ряда оборвал жизнь этого заме-
чательного человека и хорошего 
друга на 47-м году его жизни. 

...А в душе он был лириком. 
События на Северном Кавказе 
остались в душе солдата неза-
живающей раной, и в 2001 году 
он начал писать и публико-
ваться в местной и московской 
прессе. Многие его работы раз-
мещены на сайте современной 
военной литературы Okopka.
ru. Павел Зябкин отмечал, что 
все «писалось еще до того, как 
я стал членом Союза журна-
листов, а потому и не старался 
угодить ни редакторам, ни 
издателям. Практически все 
из написанного основано на 
личном опыте службе. Чисто 
художественные вещи также 
на 90 процентов списаны с 
реальных событий». 

О себе на сайте Okopka.ru 
писал с юмором: «…Поступил и 
успешно окончил юридический 
факультет Воронежского гос- 
университета. Успел порабо-

тать следователем прокуратуры 
с 1992 по конец 1994 года, пока 
меня не выгнали. А вот после 
безвременного окончания ка-
рьеры юриста пошел служить 
по контракту в Чечню… 

Основной род занятий и 
добычи денег - случайные за-
работки в качестве охранника, 
грузчика, разнорабочего и т.п. 
Воинской звание - ст.сержант 
(военной кафедры не окан-
чивал, потому офицерского 
звания не имею). Награжден 
госнаградами».

«Покойся с миром, Паша. 
Земля тебе пухом!» - написали 
на страничке Павла на Okopka.
ru его коллеги по творческому 
цеху. 

Все, кто знал его, сохранит о 
нем добрую память.

P.S. А с Украины идут 
по-прежнему грустные со-
общения. Главный редактор 
«Русской жизни» Дмитрий 
Ольшанский вчера написал 
на своей страничке в соцсети: 
«…В бою за погранзаставу «Из-
варино» погиб ополченец. По 
фамилии Скрябин, 55, кажется, 
лет. Бросился с гранатами под 
украинский танк. А еще в Мо-
скве хоронили тех, кто погиб 
при штурме донецкого аэро-
порта. А еще погибли те, кто 
прикрывал отход ополчения из 
Славянска. И много их, много. 
Они умерли - и уже не узнают, 
победили или не победили, вот 
что почему-то стучит у меня 
в голове. Обязательно надо, 
чтобы победили...». 

Убит под Луганском
Долго не верилось в то, что в боях под Луганском погиб  
воронежец Павел Зябкин
Валерий КазаноВ

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

Вот так погостил у бабушки… 
Девятиклассник из Новой Усмани обокрал три ма-

газина, местный филиал «Почты России» и пытался 
похитить деньги у собственной бабушки. 

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД по Во-
ронежской области, внучок, погостив у бабушки, 
которая работает почтальоном, решил поживиться 
казёнными деньгами. Он достал у неё из сумки 4500 
рублей, предназначенные для выдачи пенсий, и спря-
тал их в рукав своей рубашки. Но пожилая женщина 
быстро заметила пропажу и отобрала купюры. Угроза 
наказания его не остановила. Ночью проник в местный 
магазин, разбив стекло топором. Похитил выручку, 
алкоголь и продукты питания. «Улов» составил почти 
59 тысяч рублей. Затем совершил ещё три кражи по 
той же схеме, в том числе из здания филиала «Почты 
России», расположенного в поселке Воля. Всего он до-
был денег и товаров больше, чем на 200 тысяч рублей. 

По каждому факту кражи было возбуждено уголовное 
дело. Несовершеннолетний полностью признал свою 
вину и активно сотрудничал со следствием. Уголовное 
дело в отношении подростка передано в суд. 

Коллекторы перегнули палку
Воронежские полицейские задержали за вымо-

гательство сотрудников официально действующего 
коллекторского агентства. 

Подобное дело в России возбуждено впервые. В 
правоохранительные органы на работников агентства 
по выбиванию долгов постоянно поступали жалобы 
от пострадавших со всей области. Сейчас в деле офи-
циально восемь потерпевших, у которых требовали 
деньги на общую сумму 300 тысяч рублей. Однако в 
дальнейшем, при расследовании, их количество может 
увеличиться в разы. Методы работы коллекторов 
переходили за рамки закона. Кроме того, деньги тре-
бовали не у самих должников, а у их родственников, 

что с юридической точки зрения недопустимо. В 
офисе компании прошли обыски, были изъяты до-
кументы. Правоохранители полагают, что одним из 
главных доказательств вины семерых сотрудников 
агентства станет информация с жёстких дисков их 
компьютеров. Было возбуждено уголовное дело по 
статье «Вымогательство, совершённое группой лиц в 
особо крупном размере» - пояснили в пресс-службе ГУ 
МВД по Воронежской области. Трое подозреваемых 
находятся в СИЗО. 

Наталья НеКРыЛОВа.


